

PREMIÈRE PARTIE

ANATOMIE ET PHYSIOLOGIE

VUE D'ENSEMBLE SUR L'ANATOMIE ET LA PHYSIOLOGIE DE L'HOMME

Par la volonté du Créateur, l'Homme est le roi de la création. Il use à son gré de tous les objets de la nature, qui ont été faits pour son utilité. Seul de tous les êtres vivants, il possède une intelligence, qui le dirige dans ses actes; lui seul, dans toute la nature visible, rend à Dieu un hommage volontaire. Après son court passage sur la terre, il retrouvera dans un autre monde une nouvelle vie qui n'aura pas de fin. Suivant qu'ici-bas il se sera conformé, dans sa conduite, à la volonté de Dieu, ou qu'il aura expiré sans s'être repenti de ses manquements aux lois divines, il jouira dans l'autre monde d'un bonheur inexprimable, ou il y sera puni éternellement par des supplices qui surpassent toute imagination.

• Roi de la création par son intelligence et par l'empire qu'il exerce sur tout le monde visible, il doit à la munificence de son Créateur d'avoir un corps qui est comme le chef-d'œuvre de l'univers matériel. Les divers animaux ont des corps doués de qualités plus ou moins nombreuses, mais aucun de ces corps ne réunit autant de perfections que celui de l'Homme.

Il est déjà merveilleux que l'Homme puisse se tenir debout et en équilibre sur une surface aussi petite que celle de la plante des pieds, et regarder ainsi constamment le ciel et toute la nature.

Mais on peut aussi considérer le corps humain comme une machine, dont la perfection paraîtra très grande si on la compare aux machines fabriquées par les hommes.